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FECHA: Noviembre 05 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Persecución rompe paz nocturna”  

Criterio “Diputada “cabrona” perdona a Yolotepec”  

 “Burla a Procuraduría asesino de Castrejón” 

 “Gobierno pedirá prórroga para ejecución de obras: MAO”  

 
“Para solución de problemas sociales urge educación”  

 “Denuncias penales contra 15 ex ediles”  

 “Panista niega perdón a indígenas de Yolotepec “ 

El Independiente “Se recupera empleo en Hidalgo, confirma IMSS”  

La Crónica “Garantiza Osorio aguinaldos para burócratas de Hidalgo”  

 
“Matan a hermano de ex procuradora”  

 
“La nueva ley no prohíbe chatarra”  

 

“¡Narcofosa!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Finanzas prevé menos gasto para elecciones: Para las elecciones municipales de 2011 el presupuesto del 
Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEE) será menor de los 300 millones de pesos que pidió su consejero 

presidente, Daniel Jiménez Rojo, esto según lo dijo la secretaria de Finanzas estatal, Nuvia Mayorga Delgado. “Todavía no 
podemos saber los números del próximo año, sabemos que hay una elección municipal en el 2011, pero el presupuesto 

debe ser más bajo al IEE, y aquí debemos esperar hasta el 15 de noviembre para partir de qué presupuesto le toca a 

Hidalgo”, expresó la funcionaria. Mayorga Delgado indicó que en primer lugar deben de esperar a que el Congreso de la 
Unión defina cuál será el presupuesto para la entidad y de ahí definir en que rubros se destinará el dinero asignado por la 

Federación. La semana pasada, Jiménez Rojo indicó que según estimaciones del propio Instituto se necesitan más de 300 
millones para organizar las elecciones municipales del año entrante. “Hay que recordar que son elecciones municipales, 

tendremos que tener 84 sedes y los consejos en cada uno de los municipios, entonces tenemos que utilizar rentas, 

vehículos, etcétera”, dijo el consejero presidente. A pesar de ello, las prioridades del Ejecutivo estatal están puestas en 
otros puntos, tales como las obras que se encuentran inconclusas y que debido a que la administración actual termina en 

abril, deben de coordinarse para que el gobernador electo tenga los recursos suficientes para terminarlas. “Aquí estamos 
defendiendo las necesidades tanto del gobernador Miguel Osorio, como del gobernador electo por la continuación de las 

obras, pero estamos esperando un piso de cinco mil millones de pesos, nuestra carpeta que presentó el gobernador fue de 
16 mil millones de pesos”, mencionó la encargada de las finanzas en el estado de Hidalgo.  (Alejandro Susarez, página 10) 

Crónica-Niegan presupuesto de 300 mdp al IEEH, aclara Mayorga-Alberto Quintana, página 03) 
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Milenio-Delitos Mayores… El IEE invito a todas las personas que tengan credencial con terminación 03 a realizar el 

trámite de renovación de cara a la elección del 2011… (redacción, página 08) 

Criterio-Respalda PRI labor del IEE: Existen suficientes mecanismos para mostrar que el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) cumple con los estándares de transparencia, razón suficiente para que sea considerado el monto del presupuesto que 

solicitó como presupuesto para 2011, dijo el priista Roberto Rico. El subsecretario de Ele-cciones del Comité Directivo 

Estatal del PRI dijo que, al menos para él, la página del IEE cumple con los requisitos necesarios para mostrar que los 
gastos están justificados. El instituto solicitó en su proyecto de presupuesto la suma de 383 millones de pesos; los cuales, 

dijo, están acordes con los índices inflacionarios del país, sobre todo en la adquisición de papelería y servicios. Además, 
planteó que en todo momento se ha cumplido con los lineamientos de economía que se pidieron y para ello se acortaron 

los tiempos de campaña, la unificación en fecha de cada jornada electoral. Aun con ello, dijo que se debería valorar la 
intensidad y perfil de sus campañas de promoción al voto, porque existen muchos fenómenos que provocan la abstención y 

no se debe descartar que se busque una mayor eficacia. Finalmente indicó que aún resta conocer si los diputados le 

autorizarán el monto de lo solicitado, cosa que se conocerá luego de un análisis de las cuentas entregadas. Bien sabemos 
que si el IEE no se gasta los 383 millones de pesos, en caso de que se los autoricen, tiene la capacidad de devolverlo, 

como lo ha hecho en otro momento y pasadas elecciones Roberto Rico, miembro del CDE del PRI .(Jorge Martínez, página 
07) 

Independiente-Presupuesto del IEEH será menor a 383 mdp, adelanta Nuvia Mayorga: Un presupuesto menor a 

383 millones de pesos será aprobado para el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en 2011, adelantó la secretaria de 
Finanzas, Nuvia Mayorga, quien de esa manera recortó la propuesta del organismo que organizará comicios de alcaldes. Sin 

embargo, la funcionaria refirió que habrá de esperar a la primera quincena de noviembre para conocer el recurso total 
destinado a la entidad por parte de la Cámara de Diputados federal y de ahí distribuirlo a los distintos rubros locales. 

"Todavía no podemos saber números que vamos a dejar en el estado. Definitivamente sabemos que hay una elección 

municipal en el 2011, pero el presupuesto debe ser más bajo a lo que está solicitando el IEE", declaró la secretaria. El 
Consejo General del instituto presentó su proyecto de presupuesto por un monto de 383 millones de pesos para llevar a 

cabo las elecciones de los 84 presidentes municipales. En términos generales son 314 millones destinados a actividad 
electoral y 68 para actividad general. Tal propuesta es superior al presupuesto 2010 con el que se llevaron a cabo 

elecciones de gobernador y diputados locales. En dicha ocasión, de los 324 millones de pesos pedidos por el instituto, sólo 

le fueron autorizados 277 millones de pesos. Para garantizar el aguinaldo de los burócratas durante la primera semana de 
diciembre y enero, el gobierno de Hidalgo dispondrá de 2 mil millones de pesos, refirió Nuvia Mayorga. En este tenor, 

detalló que hay mil 300 millones de pesos para empleados de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Recordó que 
trabajadores del poder Ejecutivo, Legislativo Judicial tendrán cinco días más de aguinaldo, al quedar en 65. La secretaria de 

Finanzas señaló que tal presupuesto ya está programado desde el año anterior por el gobierno del estado. Además, declaró 
que los recursos destinados a educación básica han disminuido, pues en años anteriores el gobierno del estado se ha visto 

obligado a aportar presupuesto. También recordó que los secretarios de finanzas de las entidades del país hicieron 

propuestas para hacer eficientes las reglas de operación. (Víctor Valera, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-La Federación tiene sus sistemas de control en delegaciones: PAN: La bancada panista en el Congreso 

Hidalgo aseguró que las delegaciones federales en Hidalgo son analizadas y evaluadas sólo por los órganos de la 
Federación; Alejandra Villalpando Renteria, coordinadora del blanquiazul, expresó que las dependencias tienen sus propios 

sistemas de control. Tanto ella como Guillermo Villegas Flores, diputado y ex coordinador local, desconocieron que sus 
nombres estén en una lista de relevos, sin embargo, señalaron que todos los albiazules deben estar unidos de cara a las 

elecciones municipales. Luego de que se dieran a conocer algunos nombres de una purga dentro de las delegaciones 

federales de la entidad, por la falta de apoyo en las elecciones pasadas a Xóchitl Gálvez Ruiz, versión que fue negada por el 
Comité Directivo Estatal del PAN, el legislador Villegas Flores refirió “simplemente desconozco quién esté haciendo 

promoción para una depuración de puestos de carácter federal”. Señaló que la rendición de cuentas de los funcionarios 
federales se debe hacer ante un órgano central, que es el Gobierno federal, desde sus respectivas secretarías. “Siento que 

son ellos que deben estar viendo por medio de una medición obligada, cómo rinden los estados, cómo rinden las 
delegaciones y en base a eso hacer los ajustes que se tienen que hacer, pero ahorita una depuración no la estoy oliendo; 

lejos de pensar en una depuración, debemos analizar cómo ganar las próximas elecciones”, refirió. Además, aseguró que si 

buscan culpables dentro de las filas de Acción Nacional “se tendrían que ir muchos”; reiteró que “no es una depuración, 
más bien es implementar estrategias que nos hagan tener un futuro electoral mejor”. Mientras que Alejandra Villalpando 

aclaró que hay una confusión, en la que se piensa que la evaluación de los delegados federales panistas es con respecto a 
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sus trabajos, sin embargo aclaró que el PAN en Hidalgo sólo analizó a los funcionarios como militantes. “Los partidos 

políticos tienen sus propias normas internas y como parte de los trabajos que hace mí partido, por ejemplo, es una 

evaluación que se hace ordinariamente de todos los militantes tengan o no algún encargo, porque por eso están militando 
en cada uno de los partidos”, indicó la legisladora.  A viva voz: Alejandra Villalpando Rentería “Es una evaluación que se 

hace ordinariamente de todos los militantes tengan o no algún encargo.” Guillermo Villegas Flores “Lejos de pensar en una 
depuración, debemos analizar cómo ganar las próximas elecciones.” (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD otorga perdón a gente de Yolotepec; abogado desmiente: El abogado Enrique Molina Montufar llamó 

a cuentas a la diputada perredista Estela Rubio Martínez por otorgar el perdón a los detenidos por el conflicto en la 
comunidad de Yolotepec, cuando presidía la Cámara de Diputados local, pues la decisión fue a título personal. El abogado 

defensor de los campesinos envió al Congreso del Estado de Hidalgo una carta, en la que pidió que se investigue a la 
legisladora local, porque no consultó a sus homólogos de la Cámara de Diputados para otorgar el perdón a los campesinos 

que secuestraron al diputado Reyes Vargas Paredes, el pasado 20 de abril de este año, por un conflicto ejidal. En el escrito 

recibido por el Congreso local, Molina Montufar indicó que la legisladora de extracción perredista firmó un documento 
donde refiere que Estela Rubio, a nombre de todas las fracciones partidistas, promovió que se liberara a los 20 detenidos, 

sin embargo, la legisladora no se presentó a ratificar dicha petición y queda descartada. “Hay que llamar a cuentas a la 
diputada Rubio, que se investigue si promueve sin la autorización o consenso del Congreso, si acude al Centro de 

Readaptación Social (Cereso) de Pachuca en calidad de qué, de diputada, de presidenta de la mesa directiva, como 

miembro de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas o en visita de solidaridad”, exigió el abogado defensor en el 
escrito. Al respecto, Rubio Martínez dijo que asumirá las consecuencias de sus actos, pues dicha decisión fue tomada 

cuando ella presidía a la Cámara de Diputados, sin embargo no tiene ninguna repercusión legal, pues los inculpados aún se 
encuentran tras las rejas en el Cereso capitalino, por la causa penal 70/2010, acusados por daño en propiedad doloso 

agraviado y robo calificado. “No tengo ningún interés ni personal ni político en esa situación, a mí me pidieron de favor que 
lo hiciera, aquí no estoy ni por bonita ni por buena, sino por cabrona y asumiré mi responsabilidad”, declaró la diputada 

hidalguense. La perredista aclaró que los ejidatarios de Yolotepec, perteneciente al municipio de Santiago de Anaya, no 

están detenidos por la irrupción en el Congreso del estado, sino por otras averiguaciones  “Es una difamación, de ninguna 
manera me presenté ante ellos, a decirles que si salían era gracias a la disposición del diputado Reyes Vargas. Respeto la 

opinión del abogado, no estoy de acuerdo que lo hayan utilizado para denigra mi persona, porque atrás de esta situación 
está un político”, señaló.  En abril pasado, 39 personas que irrumpieron en el Congreso de Hidalgo, fueron trasladadas a la 

Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJH), por los presuntos delitos de terrorismo, lesiones, daño en propiedad 

ajena y robo.  (Misael Zavala, página 11) 

Reloj-Será reñido el proceso electoral de ayuntamientos: Omar Fayad: De cara a lo que serán las elecciones 

municipales del siguiente, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, aseguró que el proceso electoral desatará 
“pasiones” entre los aspirantes. “El proceso municipal es un proceso efervescente, „calientito diría yo‟, es un proceso que 

desata pasiones y éste más, es la primera vez que los alcaldes van a durar un periodo muchísimo más largo”, aseveró. 

Indicó que la dirigencia estatal del PRI deberá tener la capacidad para conducir esas “pasiones” hacia el triunfo electoral y 
del partido. “No se trata de querer ser por querer ser (candidato) vamos a poner un especial cuidado desde quién se 

apunta”, sostuvo. Puntualizó que el partido pondrá atención a los aspirantes para que el candidato asegure un triunfo en 
las elecciones. “Yo creo que el PRI en este proceso ni puede ir con miramientos ni va a admitir chantajes de nadie”, 

subrayó el ex alcalde de Pachuca. Fayad Meneses reiteró que no se admitirán chantajes de cualquier militante que quiera 

aprovechar el proceso para postularse como candidato y amenazar con irse a otro partido si no se le toma en cuenta. “Los 
que les gusten otros partidos las puertas están muy abiertas desde ahorita porque no vamos a admitir en la militancia 

priísta deslealtades ni desatención”, agregó. Por último, ante esta postura del PRI estatal, el también diputado federal 
añadió que existe el riesgo de que algunos militantes puedan salir del partido. (Alejandro Reyes, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Piden mayor soberanía al IFE en selección de su consejo general: Diputados locales de los 

Partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática, pidieron mayor soberanía para el Instituto Federal Electoral 
(IFE), por lo que la selección de su próximo consejo general debe ser competencia de órganos no gubernamentales, 

coincidieron. El perredista Napoleón González Pérez planteó que la discusión, que sigue su curso en la Cámara de 
Diputados federal, debe abrirse más a la sociedad y a los organismos no gubernamentales. "Sí darle participación a los 

partidos, pero no todo el poder de decisión. Y es que sucede que algún aspirante se identifica con cierto instituto político, 
lo impulsan y después viene el cobro de facturas". González Pérez refirió el descrédito en el que está sumido el IFE, luego 

de las elecciones federales del año 2006, "donde su participación fue maliciosa". Consejeros "maiceados" Por su parte el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

legislador del PAN Guillermo Villegas Flores afirmó que la designación de funcionarios al frente de organismos 

"supuestamente descentralizados", debe tener candados más fuertes.  "En este tipo de procesos „el maiceo' y el 

paternalismo es lo que prolifera, en nuestro sistema político esto se debe de acabar". Asimismo, pidió que quien sea 
consejero electoral debe contar con extrema neutralidad política "y si son personas de la sociedad civil, mejor". El que parte 

y reparte... En entrevista con este medio, el coordinador de los diputados federales priistas de Hidalgo Jorge Rojo García de 
Alba negó que su partido pretenda imponer a alguno de tres consejeros del IFE. "No es una cuestión de imposiciones, 

simplemente somos mayoría y el derecho de esta condición nos permite elegir de manera libre". Anunció que el dictamen 

se postergó por lo menos hasta la próxima semana, debido al análisis que se está haciendo a las carteras profesionales de 
los candidatos. IFE debe fortalecerse: Vázquez Sobre el mismo tema se pronunció el legislador federal priista Canek 

Vázquez Góngora, quien reconoció que este proceso de selección se presta a especulaciones de todo tipo y que, 
independientemente de los resultados, siempre se intentarán ver mensajes y pactos ocultos respecto a la designación. 

"Tras la experiencia del 2006, queda claro que el IFE tiene ante sí un gran reto, que es recobrar la confianza que en su 
momento se puso en duda", acuñó. (Gerardo Neria, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Auditoría da clases a los funcionarios municipales: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), 

comenzó las capacitaciones a funcionarios públicos de los 84 municipios de la entidad, para evitar que caigan en 
irregularidades financieras en las administraciones locales. El auditor estatal, José Luis Lima Morales, infirmó que en 

coordinación con la Auditoría Superior de la Federación (ASF) se llevó a cabo el Programa para la Fiscalización del Gasto 
Federalizado (PROFIS). Este programa se instruyó a los encargados de las finazas municipales de toda la entidad para la 

mejora en la calidad del gasto y fortalecer la calidad de las revisiones al ejercicio de los recursos federales para las 

entidades federativas y municipios. En la capacitación para estados y municipios, se enseñó a los funcionarios los 
conocimientos necesarios para el adecuado registro, control y ejercicio del gasto federalizado municipal para asegurar que 

el manejo de los mismos se realiza en estricto apego a las disposiciones legales que regulan y así dar buenas cuentas a la 
población de la entidad.“Dichos cursos se impartieron a los servidores públicos de los 84 municipios y están dirigidos al 

personal de las áreas de Tesorería, Contraloría y Obras Públicas. Este programa concluirá el 30 de este mes y se repartirá 
en 14 municipios por día”, informó la ASEH. De acuerdo con Lima Morales cerca de 900 servidores públicos de las 

administraciones serán capacitados en los cursos, además enfatizó que la rendición de cuentas se ha constituido como 

elementos indispensable de las democracias representativas contemporáneas. “En la realización de las auditorias 
encontramos uno de los principales instrumentos para controlar el abuso del poder y garantizar que los gobernantes 

cumplan con transparencia, honestidad, eficiencia y eficacia el mandato hecho por la ciudadanía”, finalizó el funcionario 
estatal.  (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-Disculpé, a nombre del Congreso, por cabrona: diputada: La diputada del PRD, Estela Rubio Martínez, 

asumió su responsabilidad por haber tomado atribuciones al perdonar a los detenidos de Yolotepec luego del zafarrancho 
protagonizado en el Congreso local hace seis meses, asegurando que "aquí no estoy ni por bonita, ni por buena, estoy por 

cabrona". Lo anterior, porque en el recinto legislativo los diputados locales se encuentran consternados por la decisión que 

tomó durante su gestión como presidenta de la mesa directiva en septiembre pasado. "Me permitieron ser presidenta de la 
mesa y me tomé esas atribuciones un día antes de que se terminara (la gestión), porque me invitaron que si podía dentro 

de mis atribuciones hacerlo, porque esto es una cuestión social y (los detenidos) ya pagaron su error; un buen tiempo han 
estado ahí (en la cárcel), creo que ya fue suficiente", expresó Rubio. Detrás de su actuar, aseguró que se encuentra un 

político del que no quiso revelar su identidad, "no es mujer, sino hombre, y eso me fortalece". Finalmente, acusó que no 
hay compañerismo ni solidaridad al interior del Congreso, pues sus compañeros de curul, excluyendo a los diputados de su 

partido, se han ido contra ella, inclusive dijo que han pagado publicaciones contra ella en medios de comunicación local. Su 

declaración textualmente fue: "siempre he dicho que aquí no estoy ni por bonita ni por buena. Y lo puedo decir así, con 
palabras muy tajantes, estoy por cabrona". (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Sol de Hidalgo-Controversia por el perdón a vecinos de Yolotepec: La diputada perredista Estela Rubio Martínez 

aseveró enfrentará las consecuencias de haber otorgado el perdón a vecinos de Yolotepec que entraron violentamente y 

causaron destrozos en el Congreso para privar de la libertad al legislador priista Reyes Vargas Paredes, quien ayer, vía 
telefónica, confirmó a Ojo: Política que se desistió de actuar legalmente contra sus agresores. El asunto retomó importancia 

al hacerse pública una carta que envió al Congreso quien es abogado de los detenidos y procesados por el caso, Enrique 
Molina Montufar, en la que acusa a Rubio Martínez de haber informado a sus clientes que ella negoció su liberación y de no 

ratificado en el juzgado el perdón que otorgó como presidenta de la Mesa Directiva del mes de octubre. QUE LA LLAMEN A 

CUENTAS En relación con la causa penal 70/2010, radicada en el Juzgado Primero Penal, hizo precisiones de la conducta de 
la legisladora, de quien emitió diversos calificativos, acusándola de promover entre los procesados que revocaran su 

nombramiento como abogado defensor, lo cual, según su escrito, no ha ocurrido. "Hay que llamar a cuentas a la diputada 
Rubio. Que se investigue si promueve sin autorización o consenso del Congreso; si acude al CERESO en calidad de qué: de 

diputada, de presidenta de la mesa directiva, como miembro de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFUC) o de 
visita solidaria", precisa Molina Montufar. ME APOYAN VECINOS Por su parte, Rubio Martínez señaló al respecto que el 

enojo del abogado es porque lastimó sus ingresos económicos, reiterando que responderá a toda consecuencia que exista 

por haber otorgado el perdón a los ahora detenidos y procesados, cuyos familiares, dijo, están dispuestos a defenderla 
públicamente. LO POLÍTICO VS LO PENAL En tanto, el diputado local panista Guillermo Villegas consideró que no es a 

través de la negociación política como se deban resolver asuntos jurídicos, razón por la cual consideró que quienes hayan 
violentado el estado de derecho deben pagarlo conforme a la ley. Además, dijo desconocer cómo se concedió el perdón a 

los vecinos de Yolotepec. Respecto al tema, el legislador más afectado, Vargas Paredes, reconoció que desde un principio 

otorgó el perdón a sus agresores, de forma personal. "Se firmó un documento y fui de los primeros, por mi propia voluntad 
y de forma individual, que otorgó el perdón. Siempre se los hice notar a los demás diputados. Desconozco de lo que hayan 

hecho los demás", precisó. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La ciclopista, lista para el domingo: Obras Públicas: Luego de ser pospuesta en un par de ocasiones, la 

inauguración de la ciclopista de Pachuca será abierta al público en general este domingo 7 de noviembre, informó 
Cuauhtémoc Ochoa, titular de Obras Públicas. De acuerdo con datos de la dependencia, la obra beneficia a más de 250 mil 

habitantes en la zona metropolitana de la capital, con una inversión de 16 millones de pesos. Ochoa Fernádez argumentó 

que el próximo domingo, en punto de las 9:30 horas, quedará formalmente inaugurado el espacio, que además de circuito 
multifuncional para bicicletas, podrá ser empleado también para practicar ejercicio. La ciclopista comprende un circuito de 

concreto asfáltico de 2 metros de ancho y un trayecto de 2 mil 620 metros ininterrumpidos que cruza las calles de Jaime 
Nunó con un puente peatonal de 36 metros de longitud, y en el Viaducto Rojo Gómez un puente de 26 metros de longitud, 

además de mil 80 metros de parapeto metálico a los costados del camellón, así como 4 áreas de descanso, complementado 

con áreas verdes para los usuarios. En el acto de inaugural se contará con una exhibición de ciclismo extremo, presentada 
por jóvenes talentos de dicho deporte, amantes de la velocidad y de la adrenalina.  (redacción, página 09) 

Plaza Juárez-PRD cierra paso a candidatos externos y coaliciones con el PAN: Perredistas se unifican para cerrar 

el paso a candidatos externos y coaliciones con el PAN, puesto que afirman, no necesitan apoyo de los blanquiazules para 
ganar la próxima elección en la renovación de los ayuntamientos.  En una conferencia de prensa, la cual fue encabezada 

por el delegado de este partido en la región cinco de Ixmiquilpan, Encarnación Ortiz Ramírez, se dijo que el PRD no 
necesita el apoyo del PAN, mucho menos importar candidatos para ganar la elección del próximo año.  “El PRD tiene tela 

de donde cortar, tiene cuadros, hay capacidad, no tenemos la necesidad de importar candidatos, tenemos gente que puede 
representarnos dignamente”, señaló Ortiz Ramírez, quien prácticamente da la espalda a la posibilidad de un abanderado 

ciudadano, lo mismo que la coalición con el PAN.  La conferencia de prensa fue también para formalizar el acuerdo interno 

de “institucionalidad”, que traducen en disciplina a su partido, respetar los tiempos electorales y esperar a los términos en 
que venga la convocatoria. Asimismo, los aspirantes deberán respetar los tiempos y no hacer declaraciones antes de 

conocer las reglas, para no estarse adelantando a levantar la mano, aunque en el caso de Ixmiquilpan ya se dieron las 
primeras declaraciones de quienes aspiran a la candidatura del son azteca.  Por ahora las coaliciones están fuera de la 

agenda del PRD, debido a que la delegación regional de este partido, se encuentra trabajando por unificar a las corrientes 

internas, establecer mecanismos de acuerdos y también estructurando al PRD, en este caso, la creación de secciones, un 
total de tres mil 16 en cinco municipios.  En este primer ejercicio de unidad, participaron todas las corrientes internas del 

sol azteca, excepto el ex presidente municipal José Manuel Zúñiga Guerrero, quien envió gente a la reunión, pero no 
ingresaron. (Marco Antonio Cabañas, página 4B) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Plan para el IMSS ya, pide el PRI: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, exigió 

al Ejecutivo Federal un informe sobre la situación financiera del IMSS y lo emplazó a presentar una propuesta de solución 

para discutirla en el Congreso. Mientras su homólogo del PRD, Alejandro Encinas, reconoció los problemas de la institución 
y admitió la necesidad de una nueva reforma para evitar su quiebra. El vicecoordinador de los diputados del PAN, Carlos 

Alberto Pérez, subrayó la necesidad de una “cirugía mayor” al Seguro Social y llamó a los representantes de la oposición a 
impulsar juntos una reforma integral en la materia. A nombre de las fracciones parlamentarias de PVEM, PT y 

Convergencia, los diputados Pablo Escudero, Pedro Vázquez y Pedro Jiménez reconocieron también el riesgo de una crisis 
financiera en el IMSS y se declararon dispuestos a discutir una reforma para asegurar la viabilidad del instituto. La víspera, 

el presidente Felipe Calderón convocó al Poder Legislativo a impulsar una nueva generación de reformas para resolver de 

fondo la “muy delicada” situación financiera del Seguro Social. Al respecto, el priista Francisco Rojas remarcó la necesidad 
de que el Ejecutivo federal “ponga sobre la mesa de discusiones un informe sobre la situación general del instituto para 

evaluar de qué estamos hablando”. Expresó la disposición de su bancada a coadyuvar con las acciones legislativas a su 
alcance para preservar al IMSS. No obstante, dijo, la propuesta tiene que venir del propio gobierno federal y éste debe 

también explicar cuál es la verdadera situación financiera del instituto.“Primero, el Seguro Social tiene que poner en la 

mesa de discusión cuál es su verdadera situación financiera; segundo, el gobierno federal debe decirnos qué va a proponer 
para solucionar el problema y, tercero, nosotros estamos dispuestos a retomar cualquier iniciativa para estudiarla junto con 

ellos y tomar las decisiones que sean necesarias”, puntualizó Rojas. El líder parlamentario del PRD, Alejandro Encinas, 
manifestó también su preocupación por los problemas financieros del IMSS y ofreció la disposición de su grupo legislativo a 

discutir las iniciativas que en su momento presente el Ejecutivo federal. Cuestionó, sin embargo, las contradicciones en el 
discurso y en los hechos respecto a la crisis del organismo. “Aquí se acaba de aprobar, con el voto en contra del PRD, una 

ley para otorgar vales de medicinas, y unos días después se señala que está en franca bancarrota el IMSS; señalamos 

desde un principio que eso pone más crítica la situación financiera del instituto y esperemos que no se apruebe en el 
Senado”, indicó. El también legislador perredista Uriel López, presidente de la Comisión de Seguridad Social dela Cámara de 

Diputados, advirtió a su vez que las reservas para el pago de pensiones del IMSS se agotarán en el segundo semestre de 
2013, a menos que se concrete una “reingeniería” de los cinco seguros administrados por el instituto. (Fernando Damián, 

página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que del conocimiento de los temas para los que fue llamado Rolando Durán Rocha al equipo de transición del gobernador 

electo Francisco Olvera Ruiz, no queda duda. La pregunta es: ¿Estarán los demás dispuestos a hacer equipo? ¿Lo 
cobijarán? ¿Tendrán los demás integrantes del grupo ese espíritu de trabajo conjunto? 

que la diputada “cabrona” Estela Rubio, quien ocupa una curul plurinominal vía PRD, otorgó el perdón legal a los habitantes 
de Yolotepec acusados del secuestro de un diputado y de la incursión violenta al recinto del Congreso del estado. 

El problema es que ningún diputado, incluyendo al coordinador del Congreso, lo sabía. Ahora falta saber qué otras cosas 

autorizó la legisladora sin el consentimiento del pleno. Parece el personaje folclórico de aquella canción que decía: “Por 

algo soy aquí la autoridad”. 

que en la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) el secretario técnico, Héctor Cruz Olguín, de forma poco 
ortodoxa y haciendo prevalecer su prepotencia y altanería, poco a poco ha desplazado al personal que ahí labora afín con 

el anterior presidente. 

A tal grado ha llegado que Ana Estela Alvarado García busca el apoyo de su anterior protector, inclusive negándose a 

presentar su renuncia. Y para colmo, dos visitadores con años de servicio en esa institución andan también preocupados. 

que después de haber rendido protesta como dirigente del PRI capitalino, Mirna Hernández Morales parece seguir dormida 

en sus laureles, pensando que todo son entrevistas y declaraciones, mientras que el PAN, a través de instituciones 
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educativas, muy a la calladita, está penetrando en barrios y colonias, enfocándose muy particularmente en los jóvenes, a 

quienes les vienen otorgando apoyos productivos. 

Qué decir de Luis Bernardo Arista, pues se confirma su desconocimiento en materia política. 

que están que trinan los funcionarios medios del gobierno estatal, ya que para cerrar bien el año, y no conformes con 
haberles prácticamente arrancado cooperaciones para la Cruz Roja, desastres naturales, rifas y fiestas de sus jefes, ahora 

les obligan a entregar un regalo para la tómbola navideña y su “entre” para el Teletón, para el cual deberán aportar 
“voluntariamente” con base en su nivel jerárquico. 

que el dirigente de la Alianza de Organizaciones Campesinas de Huejutla, Andrés Espinoza Galván, tuvo el descaro de 
decirle al presidente del comité municipal del PRI, Arturo Ramírez, que siendo o no candidato a la alcaldía, una oficina de 

su propiedad tendrá que ser usada como casa de campaña, lo que ampuló entre la clase priista de la zona. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) se va a armar una buena pues ahora, 
no teniendo suficiente en su palmarés con la fuga de la doctora Jenny Gijón Heredia, quien huyó tras ser presuntamente 

acusada de la muerte por negligencia de una recién nacida en el hospital de Tulancingo, quien ahora puso pies en 
polvorosa fue Raúl Morales, el presunto asesino de Hugo Castrejón. Por ello habrá que esperar más reclamos y más 

marchas, con toda razón. 

Que la diputada local Estela Rubio no tiene palabra que valga, o al menos eso es lo que dicen los comuneros de 

Yolotepec. Y es que ahora resulta que a más de medio año de que los ejidatarios irrumpieran en el Congreso local y 
secuestraran a un legislador, la perredista nomás les dio el avión, pues siendo presidenta de la Mesa Directiva les otorgó el 

perdón para que no fueran encarcelados pero ahora siguen tras las rejas pues nomás fue de dientes pa‟fuera, dicen. 

Que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo estrena logotipo por cumplir 50 años de autonomía. La creadora 

es Martha Lorena Sánchez García, diseñadora gráfica experimentada, elaboró la imagen que ocupará la institución en 
sus actividades. Sin embargo, lo que no informó la honorable institución es que ella es trabajadora de Comunicación Social 

de la Universidad. ¿Y los alumnos? 

Que el Parque de Convivencia de Pachuca guarda muy bien a sus animales. Y es que resulta que el 5 de octubre 

nacieron cuatro tigrillos de Bengala en el zoológico citadino pero no los han dado a conocer debido a los cuidados que 
merecen los críos y para evitar que puedan enfermarse. Sin embargo, nadie comprende porqué el veterinario encargado no 

puede dar entrevistas para informar a los medios de este acontecimiento. ¿Será que se encuentra en cautiverio o, de 
plano, hay algo que no quieren que se le escape? 

Que el dirigente estatal del tricolor en el estado, Omar Fayad, algo le aprendió al fallecido líder de la CTM, Fidel 
Velázquez. Y es que durante la inauguración del Congreso Nacional Charro, Fayad Meneses aplicó la de “el que se 

mueve no sale en la foto” pues nunca se apartó del Gobernador para salir en todas y cada una de las imágenes. ¿Será que 
se le fundieron los reflectores? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“La idea es empezar a mejorar la colección, está en trámites la llegada del rinoceronte blanco y del elefante para ir 

mejorando la colección.” Maricarmen Bárcenas, directora de difusión y eventos del Tuzoofari, sobre las adquisiciones, en 
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trámite, de animales.  

“Es injusto que nosotros que cumplimos con nuestras contribuciones (...) seamos desplazados por panaderos de otros 
estados.” Hipólito Mayoral, delegado de la CANAIMPA en Tulancingo, habla sobre las bajas ventas del sector panadero 

en el municipio. 

“La crisis sí pegó y al final retrasamos algunos proyectos integrales y logísticos, pero (...) están encaminados y 

reprogramándose.” Miguel Ángel Osorio, gobernador del estado, acerca del retraso en la apertura de la papelera 
Svenska en Ciudad Sahagún. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Del 22 al 26 de noviembre, la capital hidalguense se convertirá en la sede del congreso 

internacional diálogos del Bicentenario, en la cual participarán países como Argentina, Chile, Colombia, Venezuela, Turquía 
y México. En la organización participan las embajadas de los países mencionados, así como del Centro de Investigaciones 

sobre América Latina y el Caribe de la UNAM… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: En Hidalgo se crearon más de 10 mil nuevos empleos, prácticamente el mismo número de 
trabajos perdidos en lo más álgido de la crisis mundial... Bienvenida la recuperación... (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba… 
Nuvia Mayorga: La secretaria de Finanzas no tuvo miramientos y confirmó la solicitud del IEE para obtener más de 300 

millones de pesos no es viable; anuncio que se revisará a detalle la propuesta para si signarle recursos, pero no por esa 
cantidad. De la misma forma, apuntaló el comentario del gobernador Osorio en torno a que los trabajadores del gobierno 

estatal tienen asegurados sus aguinaldos… (redacción, página 02) 

Criterio-Miedo manipulado: En pleno festejo por la clásica imposición del presidente del comité estatal del Partido 
Revolucionario Institucional Omar Fayad Meneses, la presidenta nacional Beatriz Paredes Rangel, gritó a los cuatro vientos 

que la alianzas que se avecinan para contender en las próximas alcaldías del estado de Hidalgo y posiblemente para el 
estado de México, sean por la falta de resultados del gobierno federal que busca mantener el poder para la contienda 

federal y que es vergonzoso que partidos totalmente opuestos, tengan que aliarse para enfrentarlos en las urnas. Por lo 

visto, a la Sra. Paredes, parece que el mundo se le está cayendo encima y sus comentarios no son más, que el miedo a no 
lograr los resultados que en papel parecen ser muy atractivos; pero, que cuando los han tenido que enfrentar, parecen ser 

totalmente lo contrario. A la ex gobernadora de Tlaxcala, se le olvida que la falta de resultados cuando gobernó su estado 
natal, los ciudadanos le cobraron la factura y su partido político cedió el poder a la oposición. Por otro lado, su falta de 

visión, deja ver que a la militancia se le debe considerar como miembros de una organización del crimen organizado; en 

donde, no tiene derecho a opinar libremente. Mucho menos, a manifestarse en contra de las malas designaciones que 
todos sabemos, llevan a cabo para pagar las facturas que tienen pendientes con los grupos de poder. Se le olvida, también, 

que así como su partido logró impulsar el desarrollo nacional. También se encargó de fomentar en gran escala la 
corrupción del servicio público y desprestigiar la figura del político. Ahora resulta, que pretenden engañar nuevamente a la 

sociedad, bajo el argumento de tener la mayor preferencia electoral en el país; lo que piensa, les llevará a reconquistar la 
casa oficial de los Pinos. Lo que no comprende Doña Beatriz, es que, el mayor porcentaje de la sociedad mexicana, sigue 

estando en contra de su partido. Y si bien es cierto, que el gobierno federal ha perdido popularidad, la sociedad no está 

dispuesta a permitir que sea gobernada nuevamente, por quienes pusieron las bases de una política convenenciera 
encauzada a beneficiar los grandes consorcios económicos y monopolios del mercado, así como fomentar, la creación de 

líderes de organizaciones que sólo se han enriquecido a costa de los agremiados. Lo que sí es una vergüenza para los 
mexicanos, es que políticos de esta talla, dejen la política de propuesta; por la del golpeteo absurdo. Se le olvidad a la 

señora Paredes, que nosotros como ciudadanos tenemos el derecho de asociarnos libremente en lo político, así como elegir 

una profesión u oficio (Arts. 5,6,7 y 9 de la Constitución política de los Estados Unidos Mexicanos). Pero, en su partido, 
vemos que sólo los que se han mantenido dentro de él, son los que han sido considerados en las esferas del gobierno. Y no 

por su gran capacidad. Si no, porque, se han adueñado de un espacio que debió haber sido para las mejores propuestas 
políticas. Ahora resulta, que no aceptar sus imposiciones políticas (dedazos), es llevar en contra el progreso de la Nación. 
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En lo particular, yo creo que no. Además, su partido político, fue el que empezó a poner el desorden con este tema de las 

alianzas. Y ahora, que la ciudadanía reacciona como debió de haber reaccionado desde hace mucho tiempo, el miedo a 

perder otra presidencia de la República, les hace desvariar y hacer comentarios que sólo ella cree que el pueblo los cree. A 
manera de reflexión: El gobierno de Estados Unidos, encabezado por Barack Obama, le tocó pagar los platos rotos en 

las pasadas elecciones de aquel país. El causante (crisis financiera) cobró la factura de un hecho ajeno al presidente, que 
sólo le correspondía enderezar el barco a la deriva; cuya crisis financiera, fue provocada por los mercenarios del Wall Street 

que tienen el control de la economía mundial. En México, sucede lo mismo. Causas externan que los gobiernos tapan a 

capa y espada, son realmente lo que influye en la vida política del País. Lo sucedido en Estados Unidos, tendrá las 
consecuencias en la reforma migratoria que había tenidos grandes avances y las repercusiones las tendremos dentro de 

poco tiempo. (Jesús Téllez, página 06) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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